



## Gestiona Cué más deuda para Oaxaca

PEDRO MATÍAS  
13 DE AGOSTO DE 2013  
ESTADOS

OAXACA, Oax. (apro).- El secretario de Finanzas de la entidad, Enrique Arnaud Viñas, confirmó que el gobierno de Gabino Cué solicitará al Congreso la contratación de un crédito por dos mil 400 millones de pesos para proyectos estratégicos, productivos y de infraestructura, incluido el Fondo de Desastres Naturales, lo que elevaría la deuda total a nueve mil millones de pesos.

El funcionario estatal señaló que debido al manejo responsable de los recursos, “de 2009 a 2013 pagamos dos mil 400 millones de pesos y nos desendeudamos totalmente de los pasivos”, de manera que “si nos endeudamos con dos mil 400 millones de pesos”, eso no modifica demasiado la posición financiera que tiene el estado respecto de la deuda, debido a que hay una equivalencia, aclaró.

Arnaud Viñas detalló que de cada peso del presupuesto, sólo 2.5 centavos serán destinados al pago del servicio de los pasivos del estado en 2013, considerando el techo de endeudamiento de dos mil 400 millones de pesos.

Y si bien aclaró que aún no consiguen el crédito, dijo que muy seguramente lo obtendrán debido a que las agencias calificadoras como Fitch Ratings, Standard & Poor's, Moody's y HR Ratings han otorgado calificaciones de “alta calidad crediticia” a la entidad.

“Efectivamente cualquier clasificación que le podamos dar, si es bursatilización o crédito bancario, va a ser deuda y la vamos a clasificar como deuda, y su destino es para proyectos estratégicos, productivos, infraestructura y reposición de los daños causados por los desastres naturales de 2012”, puntualizó.

El secretario de Finanzas destacó que con la reestructuración de la deuda pública que hizo el gobierno de Gabino Cué mejoraron las condiciones de contratación y reducción del costo de los servicios, además de que hubo mayor transparencia frente a los inversionistas y las participaciones federales como garantía de pago se redujeron en 48%.

De igual manera, dijo, se liberaron 500 millones de pesos para los próximos cinco años, y el logro de la máxima calidad crediticia AAA permitió a Oaxaca ubicarse en el lugar 18 a nivel nacional durante el primer trimestre de 2012.

Arnaud Viñas recordó que en 2005 se tenía una deuda de 603 millones de pesos, un año después se elevó a mil 848 millones y en 2007 pasó a cinco mil 352 millones de pesos.

En 2008 se incrementó a cinco mil 905 millones de pesos y al siguiente año disminuyó 629 millones, con lo que se ubicó en cinco mil 276 millones de pesos, pero en 2010 se disparó a siete mil 370 millones de pesos.

Ello significa que en el último año de la administración de Ulises Ruiz Ortiz se registró un crecimiento de mil 122% en términos nominales respecto de 2005, apuntó.

Con Gabino Cué al frente del gobierno, subrayó, la deuda de 2011 ascendió a siete mil 355 millones de pesos, en 2012 a seis mil 744 millones de pesos, y a junio de 2013 a seis mil 798 millones de pesos, lo que significa que hay un desendeudamiento de -7.76 % en términos nominales respecto de 2010.

Según el funcionario estatal, en 2011 y 2012 “tenemos una baja en el total de adeudo porque se van haciendo pagos de capital de intereses a la deuda de todos los pasivos, llámese PPS, bursatilización o deuda directa”.

Eso quiere decir que “nos hemos desendeudado en mil 800 millones de pesos, entonces un endeudamiento de dos mil 400 millones de pesos no nos va a poner diferentes, porque si se puede pagar y lo estamos pagando”, finalizó.